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Papai Noel, leve o Gesner 
para o Polo Norte!

sabesp

Este foi o tema do protesto promovido pelo Sintaema em 26 de novembro,  em frente à 
presidência da Sabesp pela tentativa frustrada da empresa em derrubar liminar que suspende o 
aumento e as migrações do plano previdenciário.
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Apesar das diversas investidas da Sabesp e da Sabesprev para 
derrubar a decisão judicial que suspendeu tanto a migração para o 
Sabesprev Mais como a cobrança da contribuição extraordinária, a 
LIMINAR ESTÁ MANTIDA.

Até que seja julgado um pedido do Fórum das Entidades para a 
manutenção do processo na Vara da Fazenda Pública, o processo não 
poderá ser transferido para a Vara Cível. 

O Fórum das Entidades continuará mobilizado, inclusive abrindo 
discussões junto ao próximo governo para que o déficit seja pago 
integralmente pela Sabesp e pela criação de um novo plano que 
atenda as expectativas dos participantes.
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Resultado oficial das eleições

sabesprev

Conforme informamos, o Sintaema aguardou a conclusão da auditoria 
para divulgar o resultado oficial das eleições para os Conselhos Deliberativo 
e Fiscal da Sabesprev. Foi apurado que houve um erro técnico, visto que o 
processo eleitoral se deu dentro da maior lisura e transparência.

Isso prova que não houve em momento algum favorecimento a 
quaisquer candidatos, principalmente os apoiados pelo Fórum das 
Entidades, como alguns alardearam de forma irresponsável e leviana 
em seus boletins. Essa atitude demonstra a falta de credibilidade nas 
informações levadas por esses boletins paralelos aos oficiais do sindicato.

O Sintaema parabeniza os eleitos e deseja sucesso em suas 
atribuições e responsabilidades, que não serão poucas.

Conselho Deliberativo  Conselho Fiscal
Titulares    Titular
Danilo Grimaldi   Miguel Angelo Ferreira Teixeira 
Ademir Andrade de Oliveira

Suplentes    Suplente
Jorge Alberto Arrivabene  Matias Alves Neto
Abdon da Costa Sousa

    
Sabesp quer desalojar companheiros

Trabalhadores da Sabesp do Baixo-Cotia que moram nas casas 
cedidas pela Sabesp estão vivendo momentos de angústia com a 
ameaça da empresa em desalojá-los. 

A Sabesp, de forma desumana, conseguiu uma liminar para que 
esses companheiros saiam das casas, alegando que eles invadiram 
e depredaram o patrimônio, e que estão impedindo as empreiteiras 

    

Conselho deliberativo

Sabesp estuda diminuir repasse do Plano Pleno

sabesprev/saúde

Plano Previdenciário
Em reunião do Conselho Deliberativo no dia 8 de dezembro 

a presidente da Sabesprev apresentou a situação atual do Plano 
Sabesprev Mais, e informou que 4.160 participantes fizeram a opção 
para o Plano Sabesprev Mais e que 15.046 participantes optaram 
por ficar no Plano BD (Benefício Definido). 

Informou também o provável agravamento no nível do déficit do 
BD, porque existirá um impacto no fluxo do Caixa.

Os conselheiros reiteraram que a patrocinadora deve assumir esse 
déficit em vez de dividir com os participantes um déficit que chegou a 
este valor por falta de responsabilidade da própria empresa. 

O Fórum das entidades conseguiu através de liminar a suspensão 
da migração para o Plano Sabesprev Mais, e também a suspensão 
do aumento das contribuições para aqueles que optaram em ficar no 
plano BD até que se apure a responsabilidade pelo déficit atuarial.

As entidades continuarão mobilizadas para que a empresa assuma 
este déficit na integralidade e apresente um novo plano que atenda a 
expectativa dos participantes. Independentemente da questão judicial 
esperamos também que reabram um diálogo com o novo governo e 
com os responsáveis pela empresa.   

Em 1º de dezembro a consultoria Mercer, que está realizando 
auditoria no Plano Pleno, apresentou o relatório da primeira fase 
dos estudos sobre o repasse. 

Atualmente o plano tem reservas financeiras na ordem de R$ 63 
milhões, o repasse da Sabesp é corrigido sobre o índice Fipe-saúde 
e os trabalhadores contribuem com 3,21% do salário para o plano.

Ocorre que a Sabesp pretende corrigir os repasses apenas pela 
inflação oficial e neste novo cenário os custos serão repassados 
aos trabalhadores, sobre este aspecto a consultoria aponta que se 
nenhuma medida for tomada as reservas acabarão em 2013.

Para viabilizar redução de gastos com saúde pela patrocinadora 
Sabesp a consultoria aponta as famosas “saídas de mercado” que 

dividiria o atual Plano Pleno em três categorias com altos custos e 
coberturas diferenciadas: categoria Top, somente para os cargos 
de comando na empresa; categoria intermediária e categoria 
básica.

Os Conselheiros eleitos pelos trabalhadores estão atentos e 
defendem a importância de a Sabesp continuar repassando os 
recursos na integralidade para o plano de saúde, considerando 
que é o principal benefício dos sabespianos, e discordam sobre a 
divisão do Plano Pleno, já que isso poderá resultar na segregação 
dos trabalhadores.

Somente com muita luta e mobilização os trabalhadores 
garantirão que os benefícios não sejam rebaixados ou retirados.

de trabalharem no local, o que não é verdade. Foi a Sabesp que 
cedeu as casas, e o trabalhador mais novo de moradia tem 11 anos 
no local. Além do mais, trabalhadores têm um contrato à parte que 
prevê que os mesmos somente sairiam das casas em caso de morte, 
aposentadoria ou demissão. O Sintaema esteve no local com o 
advogado e já entrou com pedido de cassação da liminar.
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Representantes do Sintaema com o prefeito de Palmares,  
João Camilo(2º à direita)

Presidente Prudente
No último dia 7 ocorreu uma audiência pública em Presidente 

Prudente para discutir 
o edital de licitação elaborado pela Prefeitura Municipal para a 

prestação de serviços básicos na cidade.
O Sintaema, trabalhadores e munícipes estiveram presentes, mas 

o evento foi uma decepção total, porque na realidade a empresa 
contratada pela Prefeitura para elaborar o edital fez somente uma 
apresentação e os presentes não puderam se manifestar verbalmente 
sobre o assunto, apenas por escrito.

Apesar de antes de iniciar a audiência fazermos documentos 
e protocolá-los junto ao presidente da mesa solicitando a fala e 
também a necessidade de fazer mais audiências publicas em locais 
descentralizados da cidade para que a população que é a mais 
interessada venha discutir o assunto, nosso pedido foi negado. 

Frente a isso o Sintaema colocou para imprensa local sua indignação 
e a dos munícipes quanto à condução da audiência pública, além da 
preocupação com postos de trabalho de mais de 250 trabalhadores, 
pois estão tratando a água como se fosse uma mercadoria sem se 

sabesp

Sintaema na luta pela renovação 
da Sabesp nos municípios

    sabesp

Acordo coletivo: Sintaema 
vai a Brasília

No dia 2 de dezembro o Sintaema esteve em Brasília para uma 
audiência com o presidente Ministro do TST, Milton de Moura 
França, responsável pelo despacho sobre o efeito suspensivo do 
acordo coletivo, para sensibilizar o Ministro quanto à legitimidade 
do pleito, inclusive frisando a importância do aumento real para os 
trabalhadores.

O Ministro foi solícito e informou que o processo já foi repassado 
para análise da relatoria e depois irá a julgamento, ainda sem data 
marcada. Disse ainda que o embargo ingressado pelo Sintaema 
havia acabado de chegar em suas mãos. 

O Sintaema vai tentar contato com a relatoria do TST e já está 
oficiando a Sabesp para saber qual será a posição da empresa 
diante da sentença. Não desistiremos!

preocupar com a saúde da população, que sequer teve uma pesquisa 
para dizer se está satisfeita ou não com os serviços prestados. 

Há muito tempo que o Sintaema vem lutando para que se renove 
o contrato com a Sabesp, inclusive com várias conversas com a 
Prefeitura e vereadores, e assim continuará, afinal, os trabalhadores 
e trabalhadoras da Sabesp têm se dedicado exemplarmente ao longo 
desses 30 anos, sempre levando um serviço de qualidade à população 
de Presidente Prudente.

Palmares Paulista 
O Sintaema também esteve em Palmares Paulista e participou da 

audiência pública junto com a população, vereadores e também com 
trabalhadores que atendem a região, em 23 de novembro.

Durante a audiência o Sintaema se manifestou e levou suas 
contribuições e pleito pela manutenção da Sabesp no município, além 
de frisar a competência e dedicação dos profissionais da empresa em 
levar saúde e qualidade de vida à população.

Em sua luta pela renovação do contrato entre a Sabesp e o 
município o Sintaema não poupará esforços para defender a 
permanência da empresa e seus trabalhadores, primando sempre por 
um contrato com transparência, controle social, subsídio cruzado, tarifa 
social e investimentos em saneamento.
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Rene Vicente dos Santos, 
Presidente do Sintaema

Companheiros e companheiras, 

chega ao fim mais um ano em 

que a categoria mostrou, como 

sempre, que é de luta.

Em 2010 não foram poucos os desafios enfrentados, pois o 

governo tucano novamente não poupou esforços para tentar 

detonar a classe trabalhadora e assim dar continuidade aos 

seus projetos de desmonte do patrimônio público, promovendo 

demissões na Sabesp e Cetesb, terceirizações e sucateamento das 

empresas estatais.  

A categoria soube dar resposta à altura. Fizemos greves, 

protestos, atos públicos e os trabalhadores conseguiram manter 

suas conquistas.  

Infelizmente, na Sabesp, embora os trabalhadores tenham 

sido vencedores na justiça paulista, garantindo o negociado e 

conquistando o aumento real de 1,5%, a empresa recorreu ao TST e o 

acordo aguarda julgamento. 

Também houve uma imensa movimentação pelo plano previdenciário 

da Sabesprev, onde depois de muito suor conseguimos suspender a 

migração do plano atual para o Sabesprev Mais, bem como os reajustes 

previstos aos planos.

Além dos percalços comumente destacados nas lutas dos 

trabalhadores, este ano os companheiros e companheiras da Saned 

viveram momentos de insegurança com a possível extinção da empresa e 

criação de outra resultante da fusão entre a Saned e a Sabesp.

O Sintaema prontamente foi à luta para garantir a manutenção dos 

postos de trabalho, fizemos passeatas, participamos de audiências 

públicas e reuniões com as empresas, e assim continuaremos para que 

nenhum trabalhador seja prejudicado se o fato se consumar, visto que o 

projeto ainda está em trâmite na Câmara Municipal de Diadema.

No geral, podemos concluir que a categoria evoluiu em vários 

sentidos, e essa evolução pôde ser observada no 7º congresso do 

Um ano de muitas batalhas
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Sintaema, realizado em novembro último. Os congressistas participaram 

ativamente das discussões e deliberações, ajudando a construir as teses 

que guiarão os passos da categoria nos próximos três anos. 

No plano geral, a principal batalha enfrentada pelos trabalhadores e 

pelo conjunto da população brasileira foi a eleição que elegeu presidente 

da República, governadores, senadores, deputados federais e estaduais.

A eleição de Dilma presidente ratificou a política de mudanças de 

rumos do País, implantada e aprovada pela maioria, desde o primeiro 

mandato do presidente Lula.

Em São Paulo prevaleceu a situação. Geraldo Alckmin mais uma vez 

governará o Estado. Os sucessivos governos do PSDB nunca se pautaram 

pelo diálogo, sempre impuseram suas políticas baseada na truculência e 

a contento do mercado.

Dentro dessa nova conjuntura política pós-eleição, cabe a nós, 

trabalhadores, sabermos distinguir quem são nossos verdadeiros 

inimigos e lutarmos decididamente para fazer valer nossas 

reivindicações.

Em 2011 os desafios para a classe trabalhadora continuarão, 

estaremos atentos contra qualquer tentativa de ataque aos direitos 

trabalhistas, buscaremos participar do Plano  Nacional de Saneamento 

levando nossas contribuições. Manteremos a unidade na luta pela 

valorização do salário mínimo e pela redução da jornada de trabalho 

encabeçada pelas centrais sindicais. Queremos também entrar nas 

discussões sobre o Pré-Sal, essa riqueza do povo brasileiro que deve ser 

dirigida para o desenvolvimento da Nação, destinando recursos para 

educação, saúde e para defesa do saneamento e meio ambiente.

O Sintaema agradece a todas as entidades representativas que 

estiveram juntas nessa caminhada mantendo a unidade em defesa 

dos trabalhadores, e parabeniza toda a categoria pelo apoio e 

confiança que nos deram.

Boas festas, e em 2011, juntos na luta!



Companheiros da Ecopolo se juntam à categoria

Entrega da pauta – Desga Ambiental

Assembleia aprova ação pelo seguro de vida cancelado  na Cetesb– setembro

Trabalhadores da Sabesp – Suzano – abril

Assembleia dos trabalhadores da 
Foz do Brasil-Mauá – junho

Greve Saned – junho

Cetesbianos encerram greve – junho

Assembleia decide manter greve na Sabesp – maio

Sabespianos em greve protestam na Alesp – maio

Protesto em defesa da Saned 2 – abril

Fundação Florestal – Pq.Intervales

Sintaema realiza o 7º congresso – novembro

Encontro de delegados – março

Sintaema no Conclat – junho

Sintaema fecha acordo no Servmar
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sabesp

Insalubridade na Vila dos 
Remédios

Desde que a Sabesp cortou o adicional de insalubridade dos 
trabalhadores da Sabesp da Vila dos Remédios, mais precisamente no 
Almoxarifado de Inservíveis, o Sintaema não se absteve de promover 
protestos, greves e reuniões com a direção para que a empresa 
reconhecesse esse direito.

Porém, a Sabesp se manteve irredutível, e o Sintaema ingressou com 
uma ação na Justiça, e esta ação já mostrou resultado: a primeira 
audiência foi realizada e um perito esteve no local no último dia 24, 
quando constatou a situação insalubre em que os trabalhadores estão 
submetidos.

O Sintaema continuará 
acompanhando o trâmite 
e continuará lutando para 
que os companheiros 
daquele local voltem a 
receber o justo adicional  
e promover melhorias  
na área.

Plano de carreira
Parabéns ao CRF da Cetesb!

cetesb

Em 2008, depois de muitos anos de luta e reivindicações, o plano 

de carreira da CETESB foi implantado, porém, o plano apresentou 

vários problemas.

Além da falta de verba e a não correção dos desvios de função, 

para que ele pudesse ser minimamente justo, deveria ter enquadrado 

todas as trabalhadoras e trabalhadores, em especial os que entraram 

na empresa no concurso de 1992, no nível correto, de acordo com 

sua experiência profissional, e não conforme o salário, como foi feito, 

causando grandes injustiças.

A primeira manutenção do plano foi a avaliação por competência 

e se deu no ano passado, mas também com muitos problemas, e 

o principal foi o valor da promoção de 2,5%, valor insignificante e 

insuficiente, considerando que esse plano demorou quase 20 anos 

para ser implantado.

 Este ano ocorrerá a primeira avaliação profissional, e para isso 

foram criadas comissões com a participação do Sintaema e do CRF. 

Foram diversas reuniões, debates, em algumas vezes as posições do 

Sintaema foram acatadas, outras não, como pode ser observado em 

todas as atas dessas reuniões de trabalho, e o principal problema 

dessa fase do plano foi novamente a verba, uma vez que o Codec 

liberou apenas 1% da folha para esse fim, um montante insuficiente 

para o propósito.

As novas regras melhoraram o plano, porém a demora na 

aprovação das mesmas, que só aconteceu no último dia de novembro 

gerou um problema, pois resultou em pouco tempo para que os 

trabalhadores pudessem se preparar para realização das provas, já 

que as mesmas foram realizadas ainda este ano porque o mísero 1% 

não poderia ser utilizado em 2011. 

Esta urgência pode ter prejudicado os trabalhadores, pois o 

conteúdo proposto para as provas é genérico e extenso para todos 

os cargos.

Apesar dos inúmeros problemas elencados, além de outros, houve 

avanços, aumentando o número de trabalhadores com possibilidade 

de serem contemplados. O Sintaema acredita que a cada ano 

poderemos lutar para avançar, e, num futuro próximo, ter um plano 

que contemple as trabalhadoras e os trabalhadores de forma mais 

digna e justa.

No último dia 6 o Sintaema esteve presente na comemoração de 
25 anos do Conselho de Representantes dos Funcionários – CRF, da 
Cetesb. Parabéns a todos que passaram e estão no Conselho, que é 
um importante instrumento de luta na defesa dos trabalhadores.

Mesmo ainda não sendo o idealizado pelos 
trabalhadores, plano implantado é fruto da luta,  
que será contínua no sentido de aprimorar o que  
já foi conquistado.

Sintaema e 
ex-funcionários 

estiveram 
presentes



    sabesp transparência

Violência sem limites

População vive amedrontada

Prestação de contas

Assalto na Zona Leste

O trabalhador Alexandre Domingues Pereira, 35, 
foi brutalmente assassinado em 23 de novembro, 
vítima de latrocínio, em Atibaia. Alexandre era 
engenheiro ambiental da Sabesp Costa Carvalho e 
estava voltando de um simpósio em Atibaia, a serviço 
da empresa, no momento do assalto. Os suspeitos do 
crime estão presos.

O Sintaema lamenta profundamente a morte desse 
companheiro e espera que a justiça seja feita. 

Infelizmente a política de segurança pública de São 
Paulo é ineficiente, bem como as políticas sociais, 
que deveriam caminhar paralelamente. Há crimes 
todos os dias e por todos os lugares. É preciso que a 
Sabesp/governo estadual tomem providências quanto 
à segurança de trabalhadores e da população paulista. 
Quantas vidas serão ceifadas até que haja uma 
verdadeira política de segurança, permeada por ações 
sociais? Esta é a pergunta que não cala.

As contas do 
Sintaema foram 
aprovadas em 
assembleia 
realizada no 
Sintaema em 4 
de novembro, 
conforme já 
informamos. Neste 
jornal publicamos 
os relatórios das  
prestações de 
contas de 2007, 
2008 e 2009.

Três companheiros da Sabesp da Zona Leste foram 
sequestrados em 9 de novembro, na Avenida Marechal 
Tito – Itaim Paulista,  e outro na ETE Suzano, quando 
se dirigiam a um “paradão” (quando trabalhadores 
de várias áreas se reúnem para realizar uma obra 
complexa) que estava sendo realizado pela empresa.

Os mesmos foram fechados por três veículos 
onde os indivíduos estavam armados com revólver e 
metralhadora. Os criminosos pediram para que os 
companheiros descessem do caminhão, em seguida 
eles foram encapuzados, colocados em veículos 
diferentes e levados para uma casa que supostamente 
seria um cativeiro onde outras pessoas os aguardavam.

Logo em seguida os trabalhadores foram colocados 
em outro carro coberto com tapetes e cobertores para 
que eles não tivessem visão alguma e seguiram por 
alguns quilômetros, depois trocaram de veículos e 
deixaram os trabalhadores nas proximidades da Ponte 
Grande, em Guarulhos. Os trabalhadores não foram 
agredidos fisicamente, mas passaram por momentos de 
terror, e correram risco de vida. Os caminhões foram 
levados e não foram encontrados.
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A importância do FAL

reunião

Curso em Igarapava

curso de formação

Foi excelente a participação das companheiras e companheiros de 
Igarapava no “Curso de Formação de Lideranças Sindicais” Módulo I, 
realizado pelo Coletivo de Formadores do Departamento de Formação 
do Sintaema, em 4 de dezembro. 

Diversos trabalhadores participaram do curso e puderam entender 
melhor a história e a importância desse instrumento chamado sindicato, 
bem como conhecer um pouco mais o Sintaema, o seu sindicato, suas 
lutas e conquistas. 

Um momento ímpar que deve continuar a se repetir por todo o 
Estado. O Sintaema agradece aos companheiros de Igarapava e os 
parabeniza pela consciência.

Em 2010, cinco trabalhadores foram contemplados pelo FAL- 
Fundo de Amparo aos Lutadores, e foi disponibilizada a quantia 
de R$ 31.171,27. 

Para os representantes eleitos que comandam e avaliam as 
demandas da categoria, debatem e deliberam geralmente por 
consenso, este fórum é um grande aglutinador de idéias solidárias 
no combate ao individualismo. 

O FAL é um instrumento que pode cada vez mais demonstrar 
que o fundamental é que as trabalhadoras e trabalhadores se 
unam, mesmo porque a intenção não é financeira, mas sim de 
poder resistir e prosperar.

expressas

Colônia de férias

Sintaema X Foz do 
Brasil-Mauá

Chalé para 12 pessoas: R$ 95,00 
Chalé para 8 pessoas: R$ 75,00 
 
Feriados
Chalé para 12 pessoas: R$ 140,00
Chalé para 8 pessoas: R$ 100,00

Em 4 de dezembro os  
times do Sintaema e da Foz do 
Brasil-Mauá se enfrentaram 
para um animado jogo de 
confraternização, seguido 
de churrasco. No campo, 
a competição, mas na luta, 
juntos!

Novos valores das diárias na colônia a partir de janeiro 2011


